
 
 

  

 

SÚMULA DA 13ª REUNIÃO ORDINÁRIA CCOM-CAU/SP 
 

DATA 15/03/2022 HORÁRIO  14h às 18h 

LOCAL Sede do CAU/SP 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Samira Rodrigues de Araujo Batista Coordenador 

Elena Olaszek Coordenadora Adjunta 

Afonso Celso Bueno Monteiro Membro 

Fernando Netto Membro 

Paula Fernanda Faria Rodrigues Membro 

Paula Rodrigues de Andrade Suplente 

Sandra Aparecida Rufino Membro 

 

ASSESSORIA 
Fernanda Correa da Silva Costa                     
 

Coordenadora de 
Comunicação 

 Victória Cristina Pedroneiro Machado Assistente 

 

Ausências Justificadas  

Conselheiros (as) 

Amarilis da Silveira Piza de Oliveira de Campo – Membro 

Ana Claudia de Souza Ferreira – Membro 
Delcimar Marques Teodozio – Membro 

Maria Cristina Pinheiro Machado Sanches – Suplente 

  

Ausências 
 

Conselheiros (as) 
Maria Stella Tedesco Bertaso – Suplente 

Rosana Ferrari – Membro 

  

Leitura e encaminhamento da súmula da 12ª Reunião Ordinária 

Encaminhamento Súmula aprovada. Encaminhar para publicação. 

  

 PEDIDO DE ALTERAÇÃO DE PAUTA 

Responsável Coordenadora CCom 

 1. Sugeriu-se a inversão dos pontos 3 e 4, considerando que a suplente de 

conselheira, Paula Andrade, responsável por relatar o assunto do ponto 

4, precisaria se ausentar da reunião uma hora antes de seu encerramento. 

2. Também, a pedido da SGO, realizou-se a inclusão de uma extra pauta, 

para deliberação e encaminhamento do questionário DiversifiCAU, da 

CTED-CAU/SP. 
  

COMUNICAÇÃO 

Responsável Coordenadora CCom 

Comunicado 

1. A coordenadora Samira iniciou as comunicações informando sobre o 

Edital de Intervenção na nova sede do CAU/SP, que agora contará com 
o auxílio da nova funcionária para a área de eventos, Gabriela. 



 
 

  

 

2. Comunicou, também, que Gabriela está levantando sugestões de ações 

para o edital (exposições, shows, performances, entre outros). Os 

conselheiros poderiam contribuir com tais sugestões até a semana 
seguinte da presente reunião, passando-as à Samira. 

3. O edital seria encaixado no programa CAU/SP 10+ e as intervenções 

sugeridas seriam principalmente para os eventos de maio (Plenária 

Ampliada e Fórum de Presidentes). 
4. Há, ainda, a possibilidade de que tais ações sejam unidas às atividades 

da CCom para a Bienal de Arquitetura, com início também em maio. 

 

 

Responsável Paula Fernanda Faria Rodrigues 

Comunicado 

1. Paula repassou a respeito da reunião da subcomissão de Regionais 

ocorrida na sexta anterior ao presente encontro, onde fora discutido 

sobre uma ideia de projeto para valorização da arquitetura moderna nas 

cidades do interior do estado. 
2. Em encontro com a vice-presidente do CAU/SP, Poliana Ueda, foi 

proposto que tal projeto fosse unido ao evento CAU/SP no Território, 

ação prevista nas sedes regionais. 

 

 

Responsável Coordenadora CCom 

Comunicado 

1. Samira também comunicou sobre a atualização do LinkedIn do 

CAU/SP, que tem previsão de divulgação nas redes do Conselho para 
os próximos dias. 

  

Responsável Paula Fernanda Faria Rodrigues 

Comunicado 

1. Por fim, Paula informou sobre a proposta de lives com as equipes das 

sedes regionais para a ação CAU/SP Debate, que organiza encontros 

virtuais com diferentes temas, via Instagram, toda semana. 
 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Definição de empresa de Identidade Visual a ser contratada 

Fonte CCom 

Relator Coordenadora de CCom 

Encaminhamento 

1. Para o edital de Carta Convite, apenas duas empresas se inscreveram na 

primeira chamada – a saber, as agências Alles Blau e Três Design 

Studio. Assim, prorrogou-se o prazo e, novamente, somente ambas se 
inscreveram, mas as duas empresas não apresentaram a documentação 

completa e por isso, foram desclassificadas.  

2. Por conta da desclassificação, os setores do jurídico e de licitações do 
CAU/SP afirmaram a possibilidade de contratação direta, uma vez que 

o processo não resultara em nenhuma empresa ganhadora. 

3. Nisso, os perfis do Instagram de ambas as agências foram mostrados 

aos membros da comissão, em reunião. As duas contavam com 



 
 

  

 

arquitetos em sua equipe, critério destacado pela CCom a época da 

elaboração da licitação. 

4. Após análise dos perfis e em consenso, foi decidido para contratação 
pela Agência Alles Blau, e deliberou-se a respeito de sua escolha. 

5. Segundo a coordenadora da Comunicação, Fernanda Costa, após a 

escolha, o prazo para contratação da agência seria de uma semana. 

6. Sugeriu-se, após consolidação do processo, uma reunião com Alles 
Blau para sua apresentação e preparação de um cronograma. Então, 

planeja-se que a mesma seja levada ao Conselho Diretor. 

 

2 Planejamento das próximas licitações 

Fonte CCom 

Relator Coordenadora de Comunicação Fernanda Costa 

Encaminhamento 

1. O edital da Agência 360º passou pelo setor jurídico e está recebendo 

ajustes. Na sexta-feira após o presente encontro, marcou-se reunião 

com o setor. A expectativa é de realizar o lançamento do edital já na 
próxima semana. 

2. Levantou-se a possibilidade de separar o item da campanha em 

comemoração aos dez anos do Conselho em um novo edital, devido ao 

valor. 
3. A licitação em questão será realizada na modalidade Técnica e Preço. 

 

3 Acompanhamento das subcomissões 

Fonte CCom 

Relator Coordenadora da CCom 

Encaminhamento 

1. A chamada aberta (In)Visibilidade, da Móbile #23, revelou-se um 
sucesso, ocupando 33% da edição, segundo a conselheira Paula 

Andrade.  

2. Ao total, foram 52 trabalhos recebidos. 12 projetos foram selecionados, 
sendo, deles, seis artigos, dois depoimentos e quatro peças de artes 

visuais. 

3. O restante da edição ficou composto por sete matérias internas do 
CAU/SP. 

4. Foram relatados alguns problemas com a edição e os prazos de entrega 

de tais matérias. Algumas sugestões da conselheira Paula Andrade para 

evitar tais acontecimentos nas próximas publicações foram a de que o 
Conselho Editorial seja composto por indivíduos que estejam 

acompanhando as matérias desde seu início e de se realizar uma 

chamada interna de trabalhos para as comissões do CAU/SP, 
semelhante às chamadas abertas, com prazos e critérios definidos. 

5. Devido a tais conflitos, o lançamento da revista foi adiado. A previsão é 

de que esteja pronta até o dia 24 ou 25 do mês de março, podendo ser 

anunciada na Plenária do dia 31. 
6. A coordenadora Samira sugeriu rever o cronograma da revista, uma vez 

que foi observado a necessidade de mais tempo para sua edição. 

7. Ao mesmo tempo, já se aproxima a época de decidir o tema e lançar a 
chamada aberta para a edição #24. A conselheira Sandra sugeriu que a 

temática conversasse com os programas do Planejamento Estratégico, 

em especial o CAU/SP 10+, considerando a comemoração no presente 
ano. Samira, por sua vez, sugeriu seguir o mesmo tema do edital de 



 
 

  

 

Cathis, “Riscos”. A conselheira Paula propôs a consulta de membros 

das outras comissões para tal. 

8. Por fim, para o fechamento da edição #23, foi marcada uma reunião 
para a sexta-feira subsequente à presente reunião, enquanto, para a 

discussão a respeito da divulgação da mesma, sugeriu-se um encontro 

na próxima terça-feira. 

 

4 
Subcomissão de redes: kit do arquiteto, guia de prazos e manual de uso de 

redes 

Fonte CCom 

Relator Coordenadora adjunta CCom Elena Olaszek 

Encaminhamento 

1. O Guia de Prazos foi novamente apresentado à comissão. 

2. Após análise e sugestões de alguns membros, o encaminhamento e 
distribuição do mesmo foi deliberado pelos presentes. 

  

 EXTRAPAUTA 

 Questionário “DiversifiCAU” 

Fonte CTED-CAU/SP 

Relator Coordenadora CCom e Cons. Sandra Rufino 

Encaminhamento 

1. A conselheira Sandra, também membra da CTED-CAU/SP, iniciou 

apresentando os projetos da comissão, sendo eles o Edital de Boas 

Práticas e o ponto de discussão deste ponto de pauta, o questionário 
DiversifiCAU. 

2. Explicou que o mesmo tem por objetivo, com os dados obtidos, propor 

políticas públicas no CAU/SP. 

3. Como comissões temporárias, como a CTED, não têm a capacidade de 
deliberar e considerando que o projeto de divulgação do questionário 

ficaria sob responsabilidade da CCom, Renata Gonçalves, secretária 

geral dos Órgãos Colegiados, sugeriu que o DiversifiCAU passasse 
pela comissão especial, para ser deliberado e então encaminhado. 

4. A divulgação pensada para o mesmo, em seus 60 dias aberto ao 

público, seria de chamadas pontuais a cada 15 dias, com linguagem 

coloquial e diferentes peças para atrair diversos públicos. 
5. Também deseja-se encaminhar tal questionário às sedes regionais. 

6. Após apresentação das perguntas do questionário e considerações dos 

membros da presente comissão, deliberou-se sobre seu 
encaminhamento à SGO e sobre a aprovação de sua divulgação nas 

redes do CAU/SP e demais canais de comunicação habitualmente 

utilizados. 

 
 

 

 
 

 

 
 

Victória Machado 

Assistente – Secretaria Geral dos Órgãos Colegiados 

 


